

Hanoi – mit dem Nachtzug nach SaPa – Ky Son – trockene Halong Bay – Dschunkentörn mit Übernachtung in der Halong Bay – Hué – Hoi An – Ho Chi Minh City – Mekongdelta – Phnom Penh – Angkor Wat. Das waren die Stationen unserer fast vierwöchigen Vietnam / Kambodscha-Reise.

Nun sind schon fast vier Wochen seit unserer Rückkehr vergangen und der Alltag hat uns wieder. Es hat etwas länger mit diesem Reisebericht gedauert, da über 3.000 Bilder durchgeschaut werden mussten. Es war – abgesehen von einigen kurzen Zwischenstops – unser erster Urlaub im asiatischen Raum. Die hervorragende Organisation durch [DULICHSO](#) (und insbesondere durch Sie, Frau Do Ngoc) hat wesentlich dazu beigetragen, Vietnam (und den kleinen Teil Kambodschas) aus unterschiedlichen Perspektiven kennengelernt zu haben. Durch die telefonischen Beratungsgespräche konnte eine knapp vierwöchige Reise zusammengestellt werden, die sehr erlebnis- und abwechslungsreich war. Alles war perfekt organisiert. Jeder Tag bot – wie uns jetzt beim Sortieren der knapp 3.000 Bilder wieder bewusst wurde – eine unglaubliche Vielzahl von Eindrücken. Kurz gesagt: Der Urlaub war ein voller Erfolg. Und es war sicherlich nicht unser letzter Urlaub im asiatischen Raum.

Wir haben mit Vietnam Airlines sowohl die Langstrecken mit [Vietnam Visum bei Einreise](#) (FRA – HAN, HAN – FRA) als auch mehrere kürzere Flüge (Hanoi – Hue, Da Nang – Ho Chi Minh City, Siem Riap – HAN) zurückgelegt und waren – entgegen vielen negativen Bewertungen im Internet – recht zufrieden. Sitzplatzreservierungen für die Langstreckenflüge waren nicht möglich. Da wir aber rechtzeitig zum Check-in am Flughafen waren, hatten wir keine Probleme. Vietnam räumt auf Langstrecken 30kg Freigepäck ein, auf innervietnamesischen Flügen aber nur 20 kg. Einschließlich Handgepäck war das aber kein Problem. Das Essen war kein Highlight, aber o.k., die Getränkeauswahl war gut, das Entertainmentprogramm etwas dürrtig, der Service insgesamt gut. Die Flüge insbesondere auch die innervietnamesischen waren sehr pünktlich. Nur beim Rückflug starteten wir mit einer Stunde Verspätung, was aber für uns kein Problem war. Insgesamt aus unserer Sicht eine Airline, die unter Preis-Leistungs-Aspekten für einen Vietnamurlaub bedenkenlos gebucht werden kann.

In den letzten größeren Urlauben sind wir mehrere Tausend Kilometer mit dem Mietwagen selbst gefahren. Daher war es ein ganz neues Erlebnis, mit Fahrer und Guide stressfrei durch das Land zu reisen. Begeistert waren wir von den Guides (von denen wir in den knapp vier Wochen immerhin sechs verschiedene hatten). Die Abholung an den Flug-/Bahnhöfen funktionierte tadellos. Die Versorgung während der Fahrten mit kühlem Wasser und Erfrischungstüchern und mit zahlreichen Informationen und Erzählungen war perfekt. Das Englisch der Guides war durchweg sehr gut. Alle Guides bemühten sich – ggf. auch durch flexibles Umstellen des geplanten Programms – die Touristenmassen zu umgehen und überzeugten durch ihr fundiertes Wissen.